

¿Qué es el voluntariado virtual¹?

El voluntariado virtual consiste en colaborar, a distancia, con una organización de voluntariado, a través de las nuevas tecnologías de la información, especialmente Internet y el correo electrónico. En las organizaciones de voluntariado existen diversas tareas que no requieren una presencia física en la sede de manera obligatoria, como son, por ejemplo, el asesoramiento en temas contables, legales o fiscales, la resolución de dudas sobre la constitución de asociaciones y fundaciones, la búsqueda de información sobre subvenciones, la traducción de textos, el diseño de logos o folletos informativos y la redacción de artículos para publicar o páginas web, entre otros.

En el área informática, muchas organizaciones de voluntariado necesitan voluntarios para el diseño, programación y mantenimiento de sus páginas web, para el asesoramiento sobre su red informática, su *software* e incluso toda la maquinaria que necesitan.

Existen otras maneras de hacer voluntariado; una de ellas es a través de las acciones urgentes o ciberactivistas: son campañas que llevan a cabo las organizaciones, a través de Internet, para protestar o delatar diferentes situaciones de injusticia, tales como la denuncia de trabajo infantil y la condena de la pena de muerte, entre otras. Estas campañas pretenden, en su mayoría, recoger firmas o conseguir que muchas personas envíen una carta a alguna personalidad relevante para, de esta manera, hacer presión política. Los voluntarios virtuales pueden apoyar estas campañas, bien sea con su firma *on-line* o enviando correos electrónicos, o también enviando la información sobre la campaña a sus amigos para conseguir más firmas.

Este tipo de voluntariado satisface las ganas de colaborar de muchas personas que, debido a su horario laboral u otras circunstancias personales, no pueden acudir a las organizaciones de voluntariado.

¿Qué perfil tiene un voluntario virtual?

Son profesionales con ganas de poner sus conocimientos y su experiencia a disposición de las organizaciones de voluntariado. Para ser un voluntario virtual solamente se necesita un poco de tiempo, ganas de colaborar con una organización y un ordenador con acceso a Internet.

¿Qué formación se necesita?

No se necesita una formación específica, aunque las organizaciones de voluntariado suelen necesitar licenciados en derecho, informáticos, filólogos, administrativos y, sobre todo, diseñadores y programadores de páginas web.

¿Qué es el voluntariado virtual de SIDA STUDI?

El voluntariado virtual se adapta perfectamente a **SIDA STUDI**, puesto que la mayoría de las tareas de la entidad que requieren un voluntario están relacionadas con la traducción de textos o el diseño y, por tanto, una persona con ciertos conocimientos de informática que quiera colaborar con la entidad de forma puntual tiene ya el perfil de voluntario que se necesita.

El voluntariado virtual es también una buena oportunidad para aumentar el número de voluntarios de la entidad, ya que se puede llegar a personas de todo el ámbito español que tengan ganas de colaborar, aunque tengan poco tiempo o dificultades para desplazarse físicamente a la entidad.

¹ Hacesfalta.org: *Guía del voluntariado*, <http://www.hacesfalta.org/Contenido/?idPagina=89#5>

El primer proyecto que ha desarrollado **SIDA STUDI** con voluntarios virtuales ha sido el de traducción y corrección de textos al catalán, castellano e inglés para su página web (véase documento).

¿Cuáles son los derechos y deberes del voluntariado virtual?

El voluntariado virtual de **SIDA STUDI** disfruta de todos los derechos de la Carta del Voluntariado de Cataluña, con la excepción del artículo 6 que hace referencia al seguro obligatorio², dado que los voluntarios virtuales, por el tipo de actividades que llevan a cabo, difícilmente pueden ser causantes de daños a terceros.

² *Ser cubierto de los riesgos derivados de la actividad que el voluntario lleva a cabo y de los daños que, de manera involuntaria, pudiese causar a terceros por razón de su actividad.*